De: Geipan

Envoyé: mercredi 22 octobre 2008 11:09

À:

Objet: RE: Observation Tulle (Corrèze) 25/09/2008 - 22h50

Bonjour,

nous vous remercions de nous avoir fait parvenir votre réponse.

Effectivement, le phénomène observé le 25 septembre dernier a été identifié: il s'agissait de la rentrée de l'objet russe qui porte le nom "SL12-PLAT", en provenance du Nord-Est et dirigée vers le Sud Est qui a traversé toute la France.

Il n'est donc pas nécessaire de faire une déposition en gendarmerie, cependant, pour que votre témoignage, ainsi que celui des autres témoins potentiels, puisse être pris en compte, nous vous demandons de bien vouloir nous retourner le formulaire intitulé "Compte-rendu d'observation" prévu à cet effet, figurant sur notre site internet: http://www.geipan.fr/geipan/documentation.html

Ultérieurement, nous vous invitons à vous connecter sur le site, à la rubrique "Recherche" http://www.geipan.fr/geipan/recherche.html où votre témoignage figurera lorsqu'il aura été traité.

Cordialement,

GEIPAN

Centre National d'Etudes Spatiales

----Message d'origine-----

De:

Envoyé: mardi 21 octobre 2008 22:04

À : Geipan

Objet: Observation Tulle (Corrèze) 25/09/2008 - 22h50

Bonjour,

Pardon de ne pas avoir répondu plus tôt, je ne prend connaissance qu'aujourd'hui de vos messages.

Je rectifie effectivement la date de l'observation qui a eu lieu le jeudi 25 septembre.

Je n'ai pas encore déposé de procès verbal auprès de la gendarmerie mais je le ferai dès que possible, si cela peut vous être utile.

Par ailleurs, je souhaite vous informer qu'une autre de mes amis, situé à une quinzaine de km à l'ouest de Tulle,

en zone éloignée de toute pollution lumineuse, a effectué une observation similaire aux environs de 23h le même soir.

Il a interprété l'observation comme étant un astéroïde entré dans l'atmosphère.

Je vais inciter ces autres personnes à prendre contact avec vous dès que possible.

Cordialement

Geipan a écrit :

> Bonjour,

>

> Nous vous avions demandé des précisions quant à la date exacte de l'observation. Nous n'avons, à ce jour, pas reçu votre réponse et en l'absence de cette information, votre témoignage ne peut malheureusement pas être pris en

```
considération.
    Merci de nous préciser, également si vous avez fait une déposition à
> la gendarmerie.
    Cordialement,
    GEIPAN
    Centre National d'Etudes Spatiales
  ----Message d'origine-----
> De : Geipan
> Envoyé : lundi 29 septembre 2008 11:57
> Objet: RE: observation Tulle (Corrèze) 24/09/2008 - 22h50
> Bonjour,
> Nous vous remercions de votre témoignage d'observation.
> Pouvez-vous nous préciser la date exacte de cette observation, car
> vous nous parlez du jeudi 24, hors le 24 était un mercredi.
> Par ailleurs, afin qu'une enquête soit menée et d'autres témoins
> trouvés, nous vous conseillons d'effectuer une déclaration à la
> Gendarmerie Nationale, qui établiera un Procès Verbal qui nous sera
> communiqué. Merci.
> Cordialement
> GEIPAN
> Centre National d'Etudes Spatiales
  ----Message d'origine-----
> De :
> Envoyé: samedi 27 septembre 2008 01:19
> À : Geipan
> Objet : observation Tulle (Corrèze) 24/09/2008 - 22h50
> Bonjour,
> Je tiens à vous faire part d'une observation faite hier, jeudi
> 24/09/2008 à Tulle (Corrèze) aux environs de 22h50-22h55.
> 2 amis et moi même avons aperçu un objet de déplaçant d'Ouest en Est au
> dessus de la ville (apparemment)
> La forme de l'objet en lui même est difficile à décrire précisemment car
> il n'était pas éclairé et se déplaçait dans le ciel nocturne, dans
> lequel nous apercevions quelques étoiles, bien que nous étions en zone
> urbaine. J'étais en train de parler à mes amis de l'observation de
> Jupiter que je repère facilement le soir depuis la fin du mois de
> juillet, chaque fois que le ciel est dégagé. A l'endroit où nous étions
> situés (le parking du centre culturel, à côté du conservatoire de
> musique), les immeubles alentours ne nous permettaient pas de voir
> l'intégralité de la voute céleste. Je regardais vers le sud en cherchant
> à repérer Jupiter, lorsqu'un l'un de mes amis, qui regardait vers le
> Nord nous a fait remarquer un phénomène lumineux volant. Nous avons
> alors tous les 3 levé les yeux vers l'objet,
> Au vu du déplacement, nous avons d'abord pensé à un avion, mais il ne
> présentait aucun signal lumineux sur ce qui devait être le fuselage. Une
> trainée lumineuse à l'arrière était présente et nous a étonné, nous
> n'avions jamais vu quelque chose de pareil et nous n'arrivions pas à
> déterminer de quoi il s'agissait précisément.. Toutefois, il m'a semblé
> dans un premier temps voir la forme d'un fuselage assez allongé. Je n'ai
```

```
> pas percu d'ailes ou d'ailerons. J'ai pensé à un dirigeable, mais la
> vitesse était vraiment élevée pour ce type d'engin, qui se déplacait
> plûtôt à la vitesse qu'aurait pu avoir un hélicoptère rapide ou un petit
> avion. Il ne m'est pas possible de décrire précisément à quelle altitude
> l'objet se trouvait.
> J'ai eu la sensation cependant qu'il volait à environ 300 m d'altitude.
> Le fait que ce mouvement ne soit accompagné d'aucun bruit était
> troublant. Il se peut qu'il ait été beaucoup plus haut en altitude,
> mais si c'est le cas, sa vitesse était particulièrement élevée. Le mouvement était rectiligne et horizontal, d'ouest en
est, au dessus
> de la ville (apparement). Nous avons dans un premier temps perçu l'objet
> par la lumière de la trainée lumineuse qui se déplaçait (1). Cette
> trainée lumineuse s'estompait au fur et à mesure de l'avancée de l'objet
> et avait une forme de cône, qui gardait toujours une taille identique.
> Le mouvement se faisait sans aucun bruit perceptible.
> A partir d'un moment, il a été possible d'observer l'arrière de l'objet
> (2) : la base du cône était un disque lumineux et scintillant, d'où
> semblaient s'échapper des particules lumineuses et scintillantes elles
> mêmes, formant une pointe de lumière vers l'arrière de l'objet dont la
> luminosité s'estompait au fur et à mesure du mouvement. Mon observation
> a été interrompue, lorsque l'objet est passé derrière le conservatoire
> et les bâtiments voisins (3). Le premier ami, qui avait remarqué l'objet
> en premier lieu a encore pu l'observer quelques secondes quand l'objet a
> dépassé les bâtiments, en direction de l'Est, proche de l'horizon. son
> éloignement le rendant difficilement visible, jusqu'à disparaitre
> totalement. L'observation a durée environ 1 minute.
> La forme du "moteur" m'a fait penser à ce que j'avais déjà pu lire
> comme
> étant un moteur ionique. Mais je ne sais pas si il existe des appareils
> fonctionnant sur ce principe.
> Le fait que l'objet se déplacait sans bruit m'a fait penser qu'il
> pouvait en fait s'agir d'un engin très éloigné, se déplacant à une très
> grande vitesse, par exemple une fusée (peut-être la fusée chinoise,
> emportant les 3 taikonautes ?! ) . Mais est-il possible qu'elle ait été
> visible à l'oeil nu ? Sa trajectoire l'amène t'elle à pouvoir être
> apercue depuis la France ?
> Je vous remercie de l'attention que vous porterez à mon courrier et
> vous pourrez répondre à mes interrogations ...
> Je suis bien sûr disponible pour toute information complémentaire sur
> les circonstances et des points particuliers de l'observation.
> Tulle, Corrèze, France
> Je décris ci-dessous le schéma de l'observation. Notre position
> d'observateurs est marqué par le 'x (Nous)', les signes '>' décrivent le
> déplacement relatif de l'objet:.
                              Nord
  Ouest
                    (1)
                                        (2)
                           (3)
> (4)
                               Est
          >>>>>> [observation masquée par les
> bâtiments au pied desquels nous nous trouvions]
                                                        (>>>>> ......
```

```
> x (Nous)
> x (Nous)
> 
> 
> 
Sud
> 
> (1) déplacement observé par nous 3 
> (2) observation de l'arrière de l'objet,
                                     x (Nous)
> (2) observation de l'arrière de l'objet, faisant apparaître le disque
> lumineux, base du cone
> (3) déplacement masqué par le batiment du conservatoire de musique au
> pied duquel nous nous trouvions (3 étages) et les batiments de l'Avenue
> Alsace Lorraine (5 étages)
> (4) déplacement observé seulement par le premier ami qui décrivait
> l'objet de plus en plus lointain et difficile à discerner, vers l'Est et
> proche de l'horizon.
```